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投资者说

记者 张寅 劳育聪

浓雾裹挟的森
林给人一种森严，
当雾慢慢散去，这
里的丛林法则牢牢
操持着一条食物
链。虽很不愿意承
认，但这像极了资
本市场。令众多散
户们好奇的是，我
们千辛万苦都斗不
过的猛兽到底长什
么样？

这一期的投资
者说，我们采访到
了一个 85 后投资
人，很年轻，可他
却是猛兽群体中的
一个缩影。8年时
间，这个高知识型
的投资人凭借超强
的学习能力涉水期
货、房产与股市，
资产像坐上直升机
一般迅速达到数千
万。在他的圈子
里，几乎都是这样
的高知识型人群，
我们不知道他们躲
在哪里，可他们每
天都在市场里寻觅
猎物。

期货市场
挖得“第一桶金”

第一次见到冯先生，是在和义大道1814星巴
克咖啡店，穿得十分随意朴素，信手在柜台上点
了杯抹茶星冰乐。在采访开始前，他吮了一口饮
料，掏出手机腼腆地笑着说：“不好意思，我稍
微看一下盘。”

冯先生说，在他们那个圈子，但凡有人来问
怎么成功，回答通常是一句轻描淡写的“运气好
呗！”。短短4个字，却堪比浮云遮望眼。没有人
知道，这个年轻人如同海绵一般浸透在投资市场
中，一边发狠学习一边汲取经验。

2008年，从上海的一所政法大学毕业后，冯
先生的工作是进入“远大系”的公司从事贸易风
控。在宁波，不乏各种大型外贸公司从事大宗商
品的进口业务，可很少有公司设立风控部，“远
大”是个例外。但是，如果一家企业一年从事大
宗商品贸易额一百二三十亿，连风控都没有，那
关门或许也是迟早的事。初入职场，冯先生就与
同事一起监控着100多亿人民币资金的交易风
险，他要做的是严格审核交易过程的每一个环
节，避免交易过程风险敞开。

第一份工作，在无形之中成为了年轻人第一
本鲜活的投资教科书。如今，他讲起来依然头头
是道：“大宗商品与期货紧密相关，原来期货品
种只有20-30个，现在增加到了50个左右了。
现货、期货之间的联动正在变得越来越强，期货
的金融属性日益凸显。”由于发现自己对期货极
度敏感，他率先进入了这一领域开始投资初体
验。

不得不说，初出茅庐的小伙子胆儿挺大。在
通过对个别品种长时间研究，并且逐步建立了自
己的交易模型后，冯先生尝试用13%的保证金进
行交易。“2010年，我选择天胶这一品种，并一
直做多，用20多万元挣到了人生的第一桶金200
多万元。”

如同丛林中的阴晴不定，投资市场也不会永
远宠溺一个人。冯先生不是没有栽过。

2011年，他的期货投资遭遇了欧债危机带来
的“腥风血雨”——唯独黄金和白银大涨，其他
商品都暴跌。“当时，虽然白银挣了钱，其他大
宗商品却纷纷跳水，亏损达上百万，眼看就要撑
不住了，就及时撤了出来。”而眼下，他早已经
从期货市场中全身而退，从一个过来人的身份回
望时，诚恳地建议道，“如果新手进入投资市
场，我是不建议从期货入手的，因为它的博弈空
间大，任性的贪婪也会被放大。另外，投资者可
能需要比股票市场花更多的时间去盯盘。”
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期货转地产
又赢了个“大满贯”

7年前，因期货猝不及防折腰时，冯先生一
定会感谢2010年自己在房地产板块的冒险。所
谓冒险，并不是像个愣头青一样在前面乱冲，
也是有师父领进门的。在充分研究地产市场并
发现涨价趋势后，他主动拜几个从事房产投资
的朋友为师，开始寻求这个市场中的一线生机。
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穿越投资迷雾，转战多个领域


